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書面質詢

吳國昌議員

促交代公共電視天線與時俱進  持續為市民提供基本頻道接收服務

　　今年十二月施政辯論期間，本人應澳門居民的要求，提出由公共資
本公司提供的澳門公共天線頻譜在十二月一日鄰埠結束模擬電視頻道後
便不能以高清頻道繼續收看部份居民有習慣收看的港台電視31的問題。
特區政府官員當時的答覆是只要市民的電視機可收看高清頻道便可以掃
描收看，如有疑問可向公共天線服務商查詢。可是，經關注相關問題的
市民一再追查，發現官員所述不符事實，認為涉嫌刻意推搪。本人認為
政府有責任督促公共資本公司在預知頻譜情況轉變之下與時俱進為市民
持續提供基本服務（今次是具體例子），不應隨意推搪。
　　為此，本人提出下列質詢：

1、 特區政府現在是否承認，以公帑投資設立的澳門基本電視頻道
股份有限公司，過去一直只轉播港台電視31模擬頻道，卻沒有根據早已
預報多時的頻道轉變情況，及早安排與時俱進增加接收相關高清電視頻
道，以致2020年12月1日之後澳門觀眾通過公共天線暫時無法接收高清數
碼版本之港台電視節目？

2、 特區政府現在是否承認，家有高清電視的澳門居民在鄰埠結束
模擬電視頻道後便不能以高清頻道繼續收看部份居民有習慣收看的港台
電視31的問題，並非官員在施政辯論所述的情況，實不能以購置高清電
視、掃描頻道或聯絡電視天線服務商來解決問題？

3、 特區政府是否有專責部門在這方面立即督促公共資本公司與時
俱進為市民持續提供基本服務？
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